
令和５年６月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

 1

 

１ 北野 唯道 議員  ６月５日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コロナ禍により疲弊した市内経済の復興や少子高齢化の進展による人口減少問題、天候不順によ

り頻発する災害への対応、間もなく 20 年という節目を迎える合併後の各地域の振興策等の白河

市の抱える喫緊の課題に対し、どのように対応していかれる考えなのか、お示し願いたい。 

 

２．新型コロナウイルス感染症の「２から５類」相当への位置づけの変更による対応について 

 （１）今回の感染症の位置づけの変更により、何がどのように変わることになるのか。 

 （２）変更により、地域の感染状況の実態の把握がより困難になるのではないかと言われているが、

懸念はないのか。 

 （３）市内の医療機関における感染者への診療の対応はどのようになるのか。 

 

３．令和４年度の決算見込みについて 

 （１）令和４年度の決算見込みはどのようになっているのか（総体的に）。 

 （２）市税収入等の歳入の状況はどのようになっているのか。 

 （３）財政調整基金等の積立金の状況はどのようになっているのか。 

 

４．老人介護施設等への入所に係る個人負担について 

 （１）特別養護老人ホーム等への入所に要する個人負担の仕組みをわかりやすく説明願いたい。 

 （２）自営業者等の国民年金受給者が老人介護施設等に入所するのは、個人負担の面から難しいと

の話を聞くが、実際にはどうなのか。 

 （３）低所得の高齢者が、無理なく介護施設への入所ができるような方策はないのか。 

 

５．結婚対策について 

 （１）市内男女の結婚・未婚の状況についてお示し願いたい。 

 （２）市職員の未婚の状況について、どのようにとらえているのか。 

 （３）市役所に結婚応援窓口が設置されたが、その目的と期待される効果について、どのように考

えているのか。 
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２ 大花 務  議員  ６月５日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．敬老会について 

 （１）コロナで中止になっていた敬老会の実施について伺う。 

 （２）敬老祝い金について 

 

２．陸上競技場について 

 （１）陸上競技場の施設整備の進捗状況について 

 （２）管理棟の利用促進について 

 

３．新白河駅南湖線の安全対策について 

 

４．５年度の鼓笛パレードの予定と今後の鼓笛パレードのあり方について 

 

３ 佐川 京子 議員  ６月５日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．まちづくり行政について 

 （１）郊外地域の振興についての市長の考えを伺いたい。 

 （２）公共交通の充実について 

  ①循環バス路線の延伸の可能性について 

  ②路線バスの利活用について 

 

２．放課後児童クラブについて 

 （１）現在の利用条件について 

 （２）一時預かりの実施について検討していただきたい。 

 

３．教育行政について 

 （１）こどもひとりひとりの個性を伸ばす教育が求められているがこのことについて教育長の考え

を伺いたい。 
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４ 緑川 摂生 議員  ６月５日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市民協働について 

 （１）市民協働に対する市長の思いと、これまでの成果、さらなる推進について 

 （２）市民協働専門部署設置の必要性について 

 

２．接遇について 

 （１）窓口対応について 

  ①接遇の研修はどのように行っているのか。 

  ②市民来庁時の対応はどのようにしているのか。本庁、表郷、大信、東それぞれの対応を伺う。 

 

５ 室井 伸一 議員  ６月５日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．観光行政について 

 （１）金山町との広域観光交流について 

 

２．東京電力福島第一原子力発電所事故に係る追加賠償について 

 （１）市の取組みについて 

 （２）市へ寄せられる問合せの内容について 

 

３．自転車に乗るすべての年齢でヘルメット着用が努力義務となったことについて 

 （１）自転車用のヘルメット購入をした際の費用の一部を助成することについて 

 

４．ワクチン接種について 

 （１）はしか、風疹を予防する MR ワクチンの定期接種率について 

 （２）子宮頸がんワクチンに対する周知及び啓発活動について 

 （３）帯状疱疹ワクチンの接種費用助成について 
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６ 大竹 功一 議員  ６月６日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．運転免許証の返納問題について 

 （１）返納者の現状について 

  ①市の返納に対する考え方について 

  ②返納者数の推移について 

  ③今後、検討すべき問題点について 

 

２．イクボス等について 

 （１）イクボス宣言後の効果について 

  ①イクボス宣言の経緯とその後の状況について 

  ②市役所内の育児休暇等の状況について 

  ③市内民間企業の状況について 

 

３．ジェンダーギャップについて 

 （１）現状と課題について 

  ①白河市の現状について 

  ②課題と解決に向けた取り組みについて 

 

４．動物愛護行政について 

 （１）現状と課題について 

  ①市への苦情と相談の状況について 

  ②不妊去勢手術の推進について 

  ③市民への動物愛護に対する意識向上について 
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７ 荒井 寿夫 議員  ６月６日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市長の３月定例会「施政方針」における重要概念「内発的発展」について 

 （１）「内発的発展」とはどのようなものか（「外来型発展」との相違において）。 

（２）「内発的発展」を今までどのように実現してきたのか。 

（３）今後のあるべき一方向としての農村の「内発的発展」についてどのように考えるか。 

それぞれ説明をお願いしたい。 

 

２．「白河市行動計画：アジェンダ 2027」における各部横断的に取り組む事項について 

（１）「脱炭素社会への転換」のいくつかの側面について SDGs の観点から 

①農業振興と農業の脱炭素化との両立・相乗効果の創出についてどのように進めるのか。 

②製造業振興と製造業の脱炭素化との両立・相乗効果の創出についてどのように進めるの   

 か。 

③市民の暮らしの向上と市民生活の脱炭素化との両立・相乗効果の創出についてどのように進め

るのか。 

（２）「移住・定住の推進」に向けての「ジェンダーギャップの解消」について SDGs の観点から 

①その核心である女性のキャリア構築・雇用所得安定化と政治的地域社会的活動への女性参画と

の選択可能化・相乗効果の創出（土台としての男性の家庭進出の普及）についてどのように進

めるのか、改めて説明をお願いしたい。 
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８ 大木 絵理 議員  ６月６日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．行政組織と各部の連携 

（１）国は、こども家庭庁設置に伴い、「こどもまんなか」の社会実現のため組織改革を行った。市

においては、国に先駆けて子ども・子育て支援に関する窓口を一本化したこども未来室を設

置しているが、課題と今後の方向性を伺う。 

 （２）各部との連携について 

  ①地域拠点整備室とこども未来室「子育て支援（女性に寄り添うライフ・ワークサポート事業）」 

  ②情報政策課とこども未来室「子育てにかかる手続き等のデジタル化」 

  ③生活防災課とこども未来室「少子化対策（婚活支援）」 

  ④社会福祉課とこども未来室「障害児支援、生活支援」 

  ⑤商工課とこども未来室「少子化対策（働き方、働く場所）」 

  ⑥学校教育課とこども未来室「いじめ防止対策、不登校支援、ヤングケアラー」 

  ⑦生涯学習スポーツ課とこども未来室「子育て支援、少子化対策（ジェンダーギャップ解消のた

めの施策）」 

（３）高齢者福祉に関する各部連携 

  ①高齢者への各支援において部署を超えた連携は現状としてどのように行われているのか。 

②今後の連携強化について 

 

２．こどもの貧困対策 

（１）白河市子どもの生活実態調査結果報告書について 

①この調査の目的と調査概要について 

②本市の調査における貧困世帯の定義はどのようになっているのか。 

③今後について 

（２）学校の取組みについて 

  ①貧困で苦しんでいる世帯を学校はどのように把握し、関係機関とどう連携しているかを伺う。 

（３）保育園・幼稚園・子育てサロン・こども食堂等との連携について 

  ①各関係機関や民間団体とどのような連携を図っているのか伺う。 

（４）民生児童委員との連携について 

①こどもの貧困に関する連携体制はどのようになっているのか伺う。 

（５）こどもの貧困に対する施策 

  ①実際の貧困世帯にはどのような支援を行っているのかを伺う。 
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３．教育行政におけるＤＸについて 

 （１）保護者と学校との連絡方法について 

①学校からの諸連絡、出欠席等それぞれ保護者との連絡方法はどのようになっているのかを伺う。 

②メール連絡における各学校の違いについてはどのように考えているのか伺う。 

③学校教育における保護者向けのＤＸ推進については今後どのように考えているのか伺う。 

（２）GIGA スクール構想について 

  ①令和３年９月定例会にて「学校が臨時休業となった場合、タブレット端末を家庭に持ち帰り、

段階を踏んで活用の幅を広げていきたい」との答弁がありましたがその後の進捗状況について

伺う。 

②更なる活用の幅を広げることで、教育の多様性を実現することにつながると思うが、教育長の

今後の考えを伺う。 
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９ 深谷 弘 議員  ６月６日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．財政運営について 

（１）財政健全化の取り組みについて 

  ①財政の健全度を示す財政指標である実質公債費比率の推移 

   23.4％(H18)から 9.5％(R3)へと改善しているが、この間、どのような取り組みが行 

われたのか。 

 ②余裕財源である財政調整基金、減債基金、公共施設等整備基金、合併振興基金の推移 

   条例による使途の制限はあるが、事実上「何でも使える積立金」が潤沢にある。24.98 

億円(H18)から 105.41 億円(H29)、今でも 87.89 億円(R3)となっている。この間、 

これら積立金についてどのような方針(考え方)で積み立ててきたのか。また活用しよう 

としているのか。 

   ア．財政調整基金、減債基金、公共施設等整備基金、それぞれについて、設置目的、積立てに

ついて確認する。 

   イ．基金の「管理」については、具体的にどのように管理されているのか。いずれの基金も、

第３条「基金に属する現金は、金融機関への預金その他最も確実かつ有利な方法により保

管しなければならない。」「必要に応じ、最も確実かつ有利な有価証券に代えることができ

る。」となっている。 

   ウ．財政調整基金の「処分」について説明を。 

   エ．減債基金の「処分」について説明を。 

   オ．公共施設等整備基金の「処分」について説明を。また、「公共施設等」は何をさすのか。 

カ．条例による使途の制限はあるが、事実上「何でも使える積立金」が潤沢にある。24.98 

億円（H18）から 105.41 億円（H29）、今でも 87.89 億円（R3）となっている。この

間、これら積立金についてどのような方針（考え方）で積み立ててきたのか。また活用し

ようとしているのか。 

③地方債現在高の推移 

ア．起債額(うち臨時財政対策債)、元金償還金(うち臨時財政対策債)、現在高(うち臨時財政対策

債) 

   イ．臨時財政対策債とは何か。 

 

２．学校給食費無償化について 

（１）学校給食費会計の状況 

  ①学校給食費(食材費の保護者負担分)の徴収実績 

   R3 年度における給食徴収実績(延べ人数、延べ給食回数、1 食単価) 

   徴収方法、未収(滞納)状況と対策 

  ②小学校(13 校)、中学校(8 校)における会計処理 

   歳入(給食費、繰入金等)、歳出(支払い等) 

（２）学校給食費無償化の財源 
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３．議案第 39 号専決処分の承認 

（１）子育て世帯生活支援特別給付事業 

  ①低所得のひとり親世帯(児童扶養手当受給者等)の世帯数、対象人数 

  ②低所得のひとり親世帯以外の世帯(R4 年度の受給者等) の世帯数、対象人数 

  ③低所得の子育て世帯対象の給付金というなら生活保護世帯にはどのような施策があるのか。 

 

４．議案第 42 号国民健康保険税条例の一部を改正する条例 

（１）後期高齢者支援金等課税額の課税限度額引き上げによる影響 

（２）低所得者に係る軽減措置の対象となる世帯の軽減判定額の引き上げによる影響 

 


